

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDELA: Un mes. 0,60 pesetas
 (Trimestre. 2 »
 FUERA: (Año. 8 »

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.
 Este periódico no se vende.

PAULLINO SALINAS

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA
 Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Paseo del Muro. 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864—Capital social: 6.000.000 pesetas.
 Casa Central: PAMPLONA

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acreditadas.
 Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.
 Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual.

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

SOBRE LO MISMO

Dice un conocido refrán español que «las desgracias nunca vienen solas». Por esta vez les toca la serie de desdichas a los carlistas y muy especialmente a su órgano en esta provincia *El Pensamiento Navarro*, de cuyos desafinados sonidos se lamentan no pocos de los mismos que militan en el campo tradicionalista.

En las últimas elecciones generales, abrió todos los registros de su trompetería en favor de Martínez Kleiser, y tal exceso de aire debió introducir en los fuelles, que estos se averiaron y hoy suponemos se hallarán en el taller de reparaciones a juzgar por el sospechoso mutismo del órgano, ante la proximidad de la elección parcial de un diputado por Pamplona.

Recientemente, en uno de los números del mes de Agosto, demostramos con toda claridad que la grandiosa idea lanzada por el señor Mendez Vigo, respecto el magno proyecto del Canal de las Bardenas, ni obedecía a fines bastardos, ni encerraba móviles políticos.

El Pensamiento Navarro ha dicho que ese proyecto es inoportuno, porque el Estado no está hoy en condiciones de dar millones para obras de esa naturaleza.

Es preciso discurrir con los pies para hacer una afirmación de esa índole, porque cuando se trata de obras tan claramente reproductivas como las del proyecto iniciado, por muy precaria que sea la situación del erario nacional, no puede sustraerse el Estado a la necesidad imperiosa de toda clase de sacrificios, ya que de estos ha de resultar el Estado el primeramente favorecido. Es indudable que los Gobiernos, aparte de sus propias iniciativas, están obligados a prestar decidida protección a todos aquellos proyectos que redunden en beneficio de la riqueza pública, y

cuyas compensadoras ventajas futuras superen a los desembolsos que su realización exija.

Un proyecto tan magno como el de referencia, cuyo fin es el fecundizar esos extensísimos terrenos que el día de mañana se convertirán en nuevas fuentes de riqueza, de valor incalculable, no puede ser nunca inoportuno.

¿De donde se ha sacado *El Pensamiento* que el Estado no tiene dinero para el Canal de Lodosa? En el año actual se consignaron ochocientas mil pesetas para las obras y estas continúan, sin que hayan sufrido paralización alguna. La que, por lo visto, no tiene dinero para favorecer dichas obras es la Diputación de Navarra, esa Diputación que tuvo la frescura de no rectificar la falsa afirmación, publicada en varios periódicos, de que había dado dos millones para las obras de referencia.

Bajo el punto de vista político, tampoco puede considerarse el proyectado Canal de las Bardenas como plataforma para fines electorales, como gratuitamente afirma el órgano carlista antes citado, en favor de la política idónea. Si así fuese, esa iniciativa no hubiera sido secundada por un liberal tan prestigioso como el Sr. Gascón y Marín, diputado por Ejea y adicto a la actual situación.

Lo que sucede es que el Sr. Gascón y Marín, que conoce perfectamente la nobleza de sentimientos y el desinteresado proceder del señor Mendez Vigo, se halla compenetrado y convencido de los incalculables beneficios que dicho Canal ha de reportar; y ambos, fijando tan sólo su mirada en la regeneración y bienestar del país, en la creación de nuevos veneros de riqueza, se elevan sobre las pequeñas luchas de bandería, y encaminan sus esfuerzos a la consecución de una obra que servirá para dejar un gratísimo recuerdo de sus nombres a las futuras generaciones.

Los que todo lo traducen en política, pero en política pequeña, de chismorreos, de plazuela, de comadres, son los carlistas y nadie más que los carlistas, de los cuales vamos a decir nuestro criterio, con la nobleza tosca, con la franqueza ruda, que a los buenos navarros caracteriza.

Ellos, como todos los demás hombres, tienen su corazón, pero la pasión, no precisamente política, sino antimendezviguista, les ciega hasta el extremo de que por derrotar al Sr. Mendez Vigo, no sólo hubieran votado a un impío, a un protestante, al más incrédulo en materia religiosa, sino que hubieran sido capaces de sacrificar a los candidatos carlistas de los demás distritos.

Los carlistas, arrastrados por su odio al Sr. Mendez Vigo, llegan hasta olvidar la caridad y los sentimientos humanitarios que, en mayor o menor grado, tenemos todos los mortales, y nada les importaría la ruina del Distrito, si con ella conseguían ver satisfecha su pasión antimendezviguista.

Ellos sintieron que fuera el señor Mendez Vigo quien con su influencia sacó de la prisión a los condenados por los tribunales militares. Ellos sintieron que al Sr. Mendez Vigo se debiera la terminación del expediente e inauguración de las obras del Canal de Lodosa. Ellos sintieron que por las gestiones del Sr. Mendez Vigo viniese a Tudela en Agosto de 1915 la Escuela de tiro, que dejó en esta ciudad no pocos beneficios. Ellos sintieron que el Sr. Mendez Vigo gestionase y fuese el primero y único que comunicó la noticia de haberse consignado unos miles de pesetas para el dique de Traslapuente. Y ellos sienten hoy que sea el Sr. Mendez Vigo el iniciador de ese hermosísimo proyecto del Canal de las Bardenas, que tan inmensos beneficios ha de reportar a tres distritos de esta provincia.

Ese es el retrato de los carlistas de Navarra, esa es la fiel reproducción de cómo piensan y sienten, los que aparentando un fingido amor a la patria chica, posponen su navarrrismo a la satisfacción de sus rastroseras pasiones; ellos quieren a Navarra, no por lo que a Navarra pueda convenir, sino por lo que convenga a sus medros personales; su cariño a esta noble tierra es tan interesado, que terminó en el mismo momento en que cesó el absorbente absolutismo con que venían dominando en toda la provincia.

Lea V. los anuncios de 4.ª plana

Voto de calidad

Todos ustedes han podido fijarse en que al aproximarse unas elecciones, fuese de lo que fuesen, los carlistas y sus periódicos reforzaban la propaganda, apelando a la *nunca desmentida* lealtad de sus *desinteresadas* huestes. Bueno, eso del desinterés es una ironía para ciertos carcas que por aquí se estilan y que serían capaces de cobrarle el voto al mismísimo autor de sus días. Si señores porque hablar de leales y desinteresados los carlistas que cobraron, por votar a los Sres. Castillo y Saenz, es el colmo de la desaprensión política.

En ambos casos tuvieron ocasión los directores del carlismo para hacer una limpia, arrojando por la borda a los que tan desleal e interesadamente se habían conducido; aquellos momentos fueron los propicios para sacar a colación la tan cacareada disciplina del partido.

Pero a los caciques máximos no convenía la adopción de tan radicales determinaciones; se contentaban con presentar a los candidatos cien mil pretextos para justificar su derrota, y jamás se les ocurrió ofrecerles un acta de consolación, como ahora pretenden hacer con el Sr. Martínez Kleiser. Es decir, que a quien no es carlista, le brindan una compensación que nunca ofrecieron a los afiliados a su propio partido. ¡Misterios de la vida!

Pero no queda en eso el extraño proceder de los jefes jaimistas; los que antes no se acordaron de imponer la disciplina de su Causa para que los afiliados a ella votasen a *sus candidatos*, quienes nada menos que disciplinar a sus masas para que voten a uno que ni es navarro ni está afiliado en las filas del carlismo, y llegan hasta calificar de rebeldes y desleales a los que no se prestan a obedecer ciegamente ya secundar con borreguil mansedumbre los caprichos de sus jefes.

En vano apelan éstos a la gastada estrategia de querer presentar la candidatura de Martínez Kleiser como una conveniencia para el partido; saben los verdaderos carlistas, que la única forma de dar señales de vida consiste en no regalar a los extraños, actas que pueden ser ostentadas por sus propios correligionarios. Emplear las fuerzas carlistas para llevar al Congreso diputados ajenos a su Comunidad, es evidente señal de decadencia, o revela en los directores del carlismo un desmesurado egoísmo, que pudiera traducirse en el afán de vivir a merced de los favores que puedan esperar de los partidos que turnan en el gobierno de la nación.

No comprenden esos caciquillos lo peligroso de su conducta, puesto que por el camino emprendido conseguirán una vida artificiosa, mercenaria, raquítica, pero la vitalidad substancial del partido carlista se irá agostando y empobreciendo por culpa de los que, llamados a sostenerlo y vigorizarlo, sólo se preocupan de satisfacer pequeñas pasioncillas y exageradas ambiciones.

Los que en tal forma se conducen, acaban por perder el prestigio con los suyos y con los extraños, pues los primeros no les reconocen autoridad y los segundos no les guardan las consideraciones acostumbradas entre adversarios que proceden con lealtad y rectitud.

No es extraño, pues, que periódicos jai-

“LA ESPAÑOLA,” Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores marcas.—Aguardientes finos embotellados y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordoníu, Anís San Jerónimo Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

mistas como *El Alerta* devuelva a los caciques de su partido los calificativos de rebeldes y desleales que los jefes del tradicionalismo quieren aplicar a los correligionarios que no secunden sus planes. Y esos endiosados santones y *El Pensamiento*, pretendiendo vender los ojos de la opinión apodándose anti-caciquistas, quieren nada menos que caciquear dentro de su mismo partido, imponiendo un candidato completamente extraño al carlismo y a Navarra.

¿Qué prestigio, qué autoridad pueden tener los que en tal forma pretenden que sus correligionarios traicionen sus sentimientos y sus creencias? ¿Quiénes son los leales?

No queremos contestar nosotros, pues nuestra opinión pudiera paracer apasionada; por ello dejamos la palabra a *El Alerta*, del que copiamos las siguientes líneas:

« Hemos venido, cabalmente, á evitar que el desbarajuste cunda, y el pesimismo se enseñoree, y la destrucción sobrevenga con irreparables caracteres. Persuadidos de que la fatal gestión directiva de la Causa nos empuja irremediablemente al precipicio, hemos levantado nuestra humilde voz para conjurar el inquietante mal y predicar la concordia profunda de los sinceros tradicionalistas, a fin de que, bajo la inmaculada Bandera de Dios, de la Patria y del Rey, se apresten a su defensa contra todos los enemigos.

No nos sorprende que los culpables y los que a su sombra florecen, lleven su atrevimiento al extremo de querer amordazar a los fiscales severos; no nos extraña, que convencidos de que ni el halago ni el temor, nos detendrán en la obra de restauración política iniciada, quieren romper nuestra fraternal comunicación con los legítimos jaimistas, acusándonos de rebeldes y facciosos.

Nosotros lucharemos con vigor, constancia y desinterés y consideraremos este nuevo sacrificio — tal vez el más grande de nuestra vida de carlistas militantes — como tributo debido a la Causa, por cuyo triunfo batallamos.

¿ Y los leales? — preguntará impaciente el lector — ¡Oh, los leales! (?)

Según lo que se pretende demostrar, leales son los que andan en componendas con nuestros más encarnizados adversarios; leales, los que regalan actas a liberales y conservadores y mandan votar a un alfonsino antes que a un carlista, como pasa en Navarra; leales, los que no dejan hablar en carlista a nuestros oradores ni escribir en el mismo lenguaje a nuestros periodistas; leales los que con su conducta gritan ¡Maura, sí! y trabajan para que llegue la unión de las derechas; leales, los que dificultan la propaganda de nuestros principios y el ataque a nuestros enemigos; leales, en una palabra... ¡todos los émulo de Maroto! »

Ya lo han leído ustedes...! los émulo de Maroto! Este fue un traidor a la Causa carlista; luego saquen ustedes la consecuencia.

Creemos que el voto no puede ser de mejor calidad, y que justifica plenamente el título del presente escrito.

EL PLEITO JAIMISTA

¡¡Hasta el DIARIO!!

Calculen nuestros lectores si será honda la excisión en el partido jaimista, que hasta *Diario de Navarra*, que tantos equilibrios realiza y que a tantos vientos obedece, sobre todo en materia electoral, publica las siguientes líneas:

« Los jaimistas de Pamplona están muy divididos por culpa de las próximas elecciones.

Algunos primates, y con ellos muchos soldados de fila, desean que el candidato para la vacante que dejó el señor Vázquez de Mella sea el Sr. Martínez Kleiser, candidato que lucho en Tudela contra el Sr. Mendez Vigo.

Otros jaimistas se niegan rotundamente a aceptar como candidato al señor Martínez Kleiser, porque entienden que el puesto que hay vacante debe ser ocupado por un jaimista.

Cada una de las dos partes mantiene firme y resueltamente su manera de pen-

sar, y como no es posible, por lo visto, llegar a un acuerdo, se ha pedido que venga a Pamplona el Jefe Regional jaimista y senador don Cesáreo Sanz y Escartín, a fin de que se haga cargo detenidamente de lo que ocurre y resuelva lo que le parezca mejor.

El Sr. Sanz y Escartín llegó ayer a Pamplona.. »

Según leemos en la prensa de la capital, el Sr. Sanz Escartín no llegó a Pamplona en la fecha indicada, habiendo aplazado el viaje por hallarse indispuerto.

No nos extraña la indisposición, pues lo cierto es que para D. Cesáreo, el solucionar ese pleito no es tan fácil como parece. Si piensa en carlista y en carlista procede, la solución equivaldría a desautorizar a los directores del tradicionalismo en esta provincia; si atiende a compromisos ajenos al partido, la mayoría de sus huestes desertarán o por lo menos harán el vacío a quienes a un candidato carlista anteponen uno que no milita en sus filas.

Aguardemos la solución de un pleito tan traído y tan llevado, aunque desde luego suponemos que el Sr. Sanz y Escartín caerá del lado de los buenos tradicionalistas, de los que no pasterlean, de los que no traicionan los principios integrantes de su Causa.

* *

Otro golpecito

Por su parte *La Tradición Navarra* publica lo siguiente:

« Es ya del dominio público la división cada vez más honda entre los jaimistas de esta provincia.

Se asegura que el día 25 del pasado Agosto se celebró una especie de juicio de residencia para juzgar la actuación de los directores del jaimismo durante la pasada lucha electoral y para decidir que política se iba a seguir en lo sucesivo.

Asistieron a la reunión, que fué muy movida, treinta conspicuos, y según se dice no se entendieron, ni sobre la candidatura futura ni sobre la actitud seguida de estrecha unión con los liberales en las últimas elecciones.

Los reunidos, por mayoría de 27 contra 3, rechazaron la candidatura de Kleiser.

Además, se puso a discusión si era digno del partido conceder el apoyo a los liberales y cederles puestos, habiendo como hay, personas dignísimas dentro de Navarra que pudieran representar a ésta en las Cortes mejor que los liberales intrusos.

Como no hubo en la reunión avenencia, sino muchas recriminaciones, se dejó el asunto a la resolución del jefe regional don Cesáreo Sanz, que debió llegar anoche, según anunció « El Pensamiento Navarro ».

Es un dato que puede recoger el señor Sanz y Escartín para ir formando juicio que sirva de base a la determinación que adopte. Y tenga en cuenta que si fuera posible reunir en una asamblea a todos los jaimistas navarros, sólo defenderían la candidatura de Martínez Kleiser media docena de caciquillos y un insignificante grupo de sus paniaguados.

¡Qué asqueados deben estar los carlistas de buena fé al ver la torcida orientación que quiere darse al partido jaimista! ¡Pobres ideales aquellos que por egoismos y conveniencias particulares, llegan a cotizarse como si fuesen un artículo de mercado!

Cabos sueltos

El domingo, señores, hay novillada y a la empresa le auguro muy buena entrada, pues con los atractivos y componentes que en la citada fiesta verán las gentes, es posible que en día tan señalado se acomoden algunos en el tejado, porque no habrá otro sitio ya disponible, porque el lleno, señores, va a ser terrible,

Espectación muy grande ha despertado lo que de Jorge Igea nos han contado; tales son las proezas y habilidades, que ha demostrado en otras localidades, que nos tiene impacientes el pollo Igea, por apreciar el arte con que torea. Es un buen atractivo Jorge Castilla, para los resultados de la taquilla, y con traje de luces, rico y flamante, estará el joven Jorge despampanante. Es el segundo espada el Fideero, que es un matadorcito de cuerpo entero, que en Zaragoza tiene, muy bien ganado, un renombre que muchos no han alcanzado. Que el ganado de Saso traerá bravura, es cosa que tenemos como segura.

Y si más datos quieres, lector serrano, agénciate un programa de los de mano, que en él se puntualizan cumplidamente, detalles de esa fiesta tan atrayente.

Pueblo agradecido

De una carta que desde Carcastillo dirigen a *El Pueblo Navarro*, copiamos lo siguiente:

« Firmados por el ilustrado alcalde don Javier Ezpeleta, en representación del Ayuntamiento, fueron reunidas las instancias precisas, solicitando la necesaria autorización para comenzar los estudios del ferrocarril Carcastillo - Marcilla a Carrosos.

Esta gran mejora unida a la magna empresa del Canal de las Bardenas, son motivos para que el entusiasmo cunda entre los habitantes, de esta progresiva villa y se manifieste patente el gran cariño que sentimos hacia nuestro nunca bastante ponderado Sr. Mendez Vigo, alma de ambas grandes mejoras.

Así se hace patria y pueblo y riqueza. Gratitud obliga, nobles carcastillenses.

Diputado como el que tenemos no se encuentran dos, y debemos pagarle su gran desinterés y trabajos incansables en pró de nuestros intereses, su cariño paternal, con nuestro apoyo, cual siempre noble y unánime. Nos conviene a todos mostrarle la gratitud que todo Carcastillo siente hacia él, pues de ese modo le pagaremos, en muy pequeña parte, lo mucho que ha hecho, hace y hará no sólo por nosotros y su distrito, sino por Navarra, pues la gratitud es el presente más grato que se puede ofrendar al bienhechor desinteresado.

A la Asamblea que se ha de celebrar en Ejea de los Caballeros, para tratar del salvador asunto del Canal de las Bardenas, marchará de esta una comisión portadora del gran entusiasmo que aquí reina porque se convierta en realidad tan importante obra. »

No necesitan de comentarios los párrafos precedentes, pues por sí solos demuestran el agradecimiento de un pueblo hacia el que constantemente labora por el bienestar y florecimiento de los que le otorgaron su representación.

Una vez más demuestra el Sr. Mendez Vigo, su acendrado cariño a este Distrito, y los pueblos saben corresponder a ese afecto, porque hasta los más retraídos han llegado a convencerse de que nuestro Diputado, no es de los que tratan de atraerse voluntades con halagadoras promesas, sino que, no prometiendo nada, es el trabajador infatigable que pone su carrera, su actividad y su personal esfuerzo al servicio de este Distrito, y

traduce en hermosas realidades la confianza que en él depositaron sus electores.

GACETILLAS

De Sociedad

Han regresado a Madrid nuestro querido amigo D. Juan Escos y su señora e hija.

— Para Fuenterrabía ha salido la distinguida señorita Emilia Villar.

— Para San Sebastián la señora de nuestro buen amigo D. Mariano Cariñena y la bellísima señorita Clotilde Lasheras

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro querido amigo D. Julián Sevillano continuando madre e hijo en satisfactorio estado.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

Amonestación

El pasado domingo fué leída la amonestación para el matrimonio que muy en breve han de contraer los jóvenes Evaristo Lopez y Victoria Iñiguez.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena la feliz pareja, a la que deseamos un sin fin de felicidades en su nuevo estado.

Misa solemne.

El Alcalde D. Anselmo Blanco ha hecho público en el día de hoy, lo siguiente: Que de acuerdo con el Ilmo. Cabildo Catedral, se celebrará mañana a las nueve de la misma, una solemne misa, para implorar de Nuestra Excelsa Patrona Santa Ana el beneficio de la lluvia para los campos, tan necesaria en la época actual, quedando la imagen en rogativa.

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

Novillada en Tarazona

Para el viernes 8 festividad de la Virgen se ha organizado una función en Tarazona por jóvenes de aquella localidad, en la que harán su presentación.

1.º Los ciclistas con una gran carrera de cintas.

2.º Gran carrera de velocidad siendo premiado el corredor con un valioso objeto.

3.º Se lidiarán dos novillos de los Sres. Hijos de Alaiza, por las siguientes cuadrillas:

Espadas: Isaias Dominguez y Jorge Ortiz, figurando como Sobresaliente Juan Candado.

Banderilleros: Isidro Rivas, Angel Vivas, Alfonso Alvarado, Mariano Lario y un puntillero.

Ejecutará la suerte del pedestal, Lucio Santo Domingo.

Y como final de función, se correrán tres vacas bravas para los aficionados.

Bando

Ayer se publicó el siguiente:

Que según comunicación recibida del Sr. Alcalde de Ablitas el día 2 del actual quedó abierto el espugueo en el término del Ginestar por tiempo de ocho días y en su virtud el día 10 del corriente mes al salir el sol podrán entrar a pastar los ganados congozantes en dicho término.

Imprenta de Castilla.—Tudela

Automovil de linea

Se vende un ómnibus con capacidad para 10 asientos interiores, a toda prueba.

Informarán, «Garage Pamplonés» de MARCOS HIDALGO (PAMPLONA)

SE TRASPASA

una cantina muy acreditada, en inmejorables condiciones.

Informarán en Concarera n.º 7.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo etc. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsandolos cálculos y arenilla. Temporada oficial, 15 de Junio al 30 de Septiembre. Balneario montado con arreglo a las modernas exigencias. Hospedaria a precios módicos para familias de posición modesta. Itinerario.—El tren hasta Pamplona desde donde hay servicio de auto por la tarde y coche por la mañana.

Para informes. Sociedad «Burlada y Belascoain», Navas de Tolosa-11-1.º-Pamplona.

ACADEMIA VALENZUELA

Preparación completa para Carreras Militares e Ingenieros Civiles

El profesorado de esta Academia lo constituyen competentes jefes y oficiales de todos cuerpos y armas del ejército. Excelente internado. Gimnasio. El estudio lo verificarán los alumnos en la Academia. Sección de Ingenieros civiles a cargo del catedrático de la Facultad de ciencias D. Esteban Berges.

Número de alumnos ingresados desde su fundación
 INFANTERÍA, 66. CABALLERÍA, 14. ARTILLERÍA, 18. INGENIEROS, 12.
 INTENDENCIA, 3.

Número de plazas obtenidas en el año 1916.
 INFANTERÍA, 8. CABALLERÍA, 3. ARTILLERÍA, 5. INGENIEROS, 2.

Para más detalles dirigirse a la Secretaría de la Academia, ARGENSOLA NÚMERO 4, PRINCIPAL, ZARAGOZA.

La matrícula se abre el 25 del corriente.

El curso empieza el 1.º de Septiembre.

Subasta pública

Don Esteban Jaén López, Abogado, Juez Municipal de esta Ciudad.

Hace saber que: en los autos de juicio verbal civil seguidos a instancia de D. Julian Gimenez con D. Antonio del Amo sobre reclamación de cantidad se saca a la venta en pública subasta los bienes siguientes cuyo valor en tasación se anota al margen.

Pesetas

- 1.º.—Varios trozos o sean seis trozos de telas para abrigo, de diferentes colores que miden todos, once metros 20 centímetros. 27'80
- 2.º.—Tres tapabocas de lana de diferentes clases y colores de dos caras 62'00
- 3.º.—Una manta de lana Burgos, seis rayas. 11'00
- 4.º.—Una pieza de alpaca negra lana de tres metros cincuenta centímetros. 21'00
- 5.º.—Tres cortes pelliza ratina de diferentes colores que miden entre todos cinco metros setenta centímetros. 26'00
- 6.º.—Un trozo de tela abrigo de caballo de noventa cm 4'50
- 7.º.—Un corto chaleco estambre oscuro. 3'00
- 8.º.—Un metro cincuenta estambre traje de caballeros 5'50
- 9.º.—Un corto chaleco jerga. 2'50
- 10.—Un trozo semi lana azul de tres metros ochenta cm. 3'00
- 11.—Dos metros tela pelliza superior. 15'00
- 12.—15 centímetros semi lana verde claro. 1'50
- 13.—Dos pequeños retales jerga y estambre. 4'50
- 14.—1 metro diez centímetros escocés 3'40
- 15.—2 pedazos lanilla que miden entre ambos 3,75 metros. 8'00
- 16.—3 cortes mantillas vuela. 22'00
- 17.—Tres mantos id. 31'00
- 18.—12 trozos sedas y rasos diferentes colores que miden todos 18 metros cinco centímetros 16'00
- 19.—28 metros 60 centímetros panilla de varios colores. 38'60
- 20.—Dos gasas o ocharpes colores. 6'00
- 21.—1 metros 40 centímetros gasa negra. 9'50
- 22.—Un velo gasa 100 X 100. 4'50
- 23.—Una mantilla gasa tamaño 200 cm. 9'00
- 24.—Cuatro toquillas pelo cabra varios colores. 3'00
- 25.—Ocho nubes lana claras. 5'80
- 26.—Cuatro toquillas lana blanca 70 cm. 4'60
- 27.—Cuatro toquillas lana colores 90 cm. 5'50
- 28.—Seis toquillas lana colores 90 cm. 8'75
- 29.—Dos camisetas punto inglés superior. 5'00
- 30.—Tres calzoncillos señora punto inglés. 7'00
- 31.—Dos calzoncillos S.º punto inglés, mejor. 5'50
- 32.—Dos cubrecorsés punto inglés. 4'00
- 33.—Dos calzoncillos S.º punto inglés. 4'50
- 34.—Una camisa hombre punto liso. 2'00
- 35.—Otra " " " " 1'50
- 36.—" " " " 1'50
- 37.—Una camiseta punto inglés caballero. 3'00
- 38.—Una " " punto liso 1'50
- 39.—Una bufanda astrakan niña. 1'25
- 40.—Tres calzoncillos S.º punto inglés 7'00
- 41.—18 metros treinta centímetros tul bordar. 38'00
- 42.—Dos mantas lana cuatro rayas. 18'00

TOTAL 455'70

La subasta se celebrará en este Juzgado el día nuevo de Septiembre próximo y hora de las once en un solo acto, para tomar parte en ella habrá de depositarse previamente en poder del Juzgado el diez por ciento de la tasación; no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de la tasación: los bienes se venderán en un sólo y único lote y se hallan de manifiesto en poder del Depositario judicial D. Cenón Alba.

Dado en Tudela a veintiseis de Agosto de mil novecientos diez y seis = Esteban Jaén = Secretario = Antonio Apastegui

VINOS

Tinto, clarete, blanco, rancio y moscatel. Anisados desde 1 peseta litro.

Nitrato y demás abonos minerales.

JOSÉ ABETI, CARNICERIAS, 14.

Gran Academia de Corte y Confección

DIRIGIDA POR LA PROFESORA

Cándida Gimenez Lopez

En esta acreditada Academia es donde se da la enseñanza más completa, y esmerada confección. Toda alumna puede cortar y confeccionar en breve tiempo toda clase de prendas de vestir para señora, niños y lencería para caballeros, así como también sombreros y corsés.

Clase especial por la mañana de 10 a 12.

Precios desde cinco pesetas mensuales.

Se ofrece a domicilio

GAZTAMBEIDE NUMERO 17, PRINCIPAL.

ABACERÍA

de NIEVES SERRANO

En este establecimiento, situado en la Plaza de Santa Maria, se venden, además de los artículos de su clase, el exquisito jamón elaborado por la duquesa del establecimiento, en piezas enteras a cuatro pesetas y cuarenta céntimos el kilogramo, jamón limpio a siete pesetas y setenta céntimos el kilogramo y azúcar fina a una peseta y treinta y cinco céntimos el kilogramo.

Hotel Continental

Antiguo Albeniz

El mas antiguo y acreditado Hotel hoy Continental de Juan Arijita. San Marcial 6

La mejor máquina de escribir

Es sin duda «La Royal». Así lo dicen todos los poseedores, satisfechos de la misma.

Representación exclusiva para la provincia de Navarra, Cleto Iriarte, Mercaderes, 21.—Pamplona.

Accesorios, cintas, papel carbón, marca «Caribonium» y reparaciones de toda clase de máquinas de escribir.

VENDO

colección muy hermosa de monedas de oro, plata y cobre, antiguas y modernas. Informará en Tudela el conserje del Casino Tudelano.

Zapatería de Teodoro Perez

El dueño del la misma, participa a su distinguida y numerosa clientela y al público en general, que se ha trasladado de la calle Carcel vieja n.º 4 a la pe la Rua n.º 5 (casa de D. Mariano Sainz) en donde seguirá construyendo a medida (especialidad de la casa) toda clase de calzado a la última moda, tanto en caballero como de señora y niños.

Rapidez sin igual en las composturas. Se entregan a las 24 horas.

LATAS DE CONSERVA

Se cierran y cuecen a medio real cada una, en la hojalatería de la

VIUDA DE MIGUEL SEGURA

LATAS DE CONSERVAS

Se cierran y cuecen a 1'50 peseta docena, en la hojalatería de RIOS.

YANGUAS Y MIRANDA. 10.

SE VENDE

en condiciones inmejorables una máquina de hierro de trujal a toda prueba.

Un «Landolé» seminuevo.

Un «Duque».

Una berlina.

Para ver y tratar dirigirse a Cipriano Pina, almacén de Abonos Miércoles-Tudela.

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Dulces en almíbar. Mermeladas. Piñas de América. Pasta de guayaba. Aceitunas rellenas de jamón y anchoas. Anchoas en salmuera. Langostinos. Langosta y Salmón, marcas inglesas.

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

BRABANTS

Sistema Ajuria y Aranzabal

Los más conocidos y acreditados de Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA. Ingenieros

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.



Representante en Tudela y su Distrito, Jesús Ochoa

TALLER MECANICO
 Cerrajería y Armería
 Teléfono núm. 5 Tudela.

Santiago Marsellá

HERNIADOS

Aparatos herniarios Norte-Americanos de cinturón elástico, sin molestos tirantes de entrepierna y palas rellenas de agua a presión.

HASTINGS & MACKINTOSH

los más perfeccionados y los más cómodos para la contención completa y en muchos casos curación radical de las Hernias (Quebradura).

Aparatos de goma endurecida y patas flexibles reguladoras de presión a voluntad.

HARD RUBBER TRUSSES

Los más prácticos y de aplicación más sencilla.—Se remiten a todos los pueblos de la provincia.—Catálogos con precios y medidas necesarias a quien lo solicite.

DEPOSITO EXCLUSIVO

Farmacia de Arteaga.-32, Paseo de Valencia, 32.-PAMPLONA

Martin ESTREMER A hijo



ALMACEN DE TRAJOS

CUESTA DE LA ESTACIÓN.—TUDELA

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo y Hierro al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vender sin consultar con esta casa, pasando aviso se recogerá a domicilio.

FÁBRICA DE CAL COMUN de Serañín Carrascón

Especialidad en cales para sulfatos brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación se sirve por contrato en inmejorables condiciones material para obras de importancia.

Se cumplimentan los pedidos con la mayor urgencia.

TRIGOS

Se compran en casa de los Sres. Viuda e Hijos de P. Ledesma. Roso 2, 4 y 6 Tudela.

LUIS QUINTANILLA

Se hacen instalaciones de timbres, arreglos de motores, transformadores, contadores y todo lo concerniente al ramo de electricidad.

SOLDEVILA-24-1.º

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS
de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25.--Tudela

Cristal, Loza, Porcelana,
 Bateria de cocina, Jugueteria, Vidrios
 planos, Herraje para obras, Pinturas
 preparadas y en polvo,
 Hules, Cepillos y Brocheria, Perfumeria
 y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica
ORTOPEDIA
 Flores y plantas artificiales
 Molduras para cuadros
 Espejos—Cuadros—Cromos
 Grasas—Aceite
 ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ Esencia y Carburo
 para Automóviles ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

Único depósito y representación
 exclusiva en Tudela y su distrito del
CEMENTO PORTLAND "Cangrejo,"
 de Olazagutia, venta del mismo a precio
 de fábrica.—Cal hidráulica, Baldosas
 de Ariza y Azulejos de Manises.

Precios sin competencia

FERRETERIA MECANICA
de Gregorio Gimenez
 (SUCESOR DE M. GIMENEZ)
LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO
 Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra)
 Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques y bobedilla, ladrillos para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y cuñas para chimeneas.

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinaria, es la mejor garantía para responder de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo hago que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciendolo al encargo con anticipación y facilitándole plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS.

Caja de Ahorros del **Banco Aragonés**

RENTAS

TRES y MEDIO por ciento de interés anual.
 Imposiciones y Reintegros todos los días.
 Huchas para facilitar el ahorro.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE TUDELA
 Casa de Banca de Sra. Viuda de D. Vicente Miquel.

EL ECO DEL DISTRITO
 Bimensual independiente
VERDADERO defensor de Tudela y su distrito
 Se publica los martes y viernes

Precios de suscripción

Tudela Un mes 0,60 pesetas. Fuera { Un trimestre . 2 ptas.
 Un año 8 id.

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 5

 **LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**
 COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
 CINCUENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA
 Capital social: 12.000.000 de ptas. efectivas = Completamente desembolsado
SEGUROS SOBRE LA VIDA = SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 Subdirector en Navarra, Vicente Santesteban, Plaza de la Constitución, 49, Pamplona. Agente en Tudela y su Distrito, Juan de Dios Goñi.
 (Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría general de Seguros).

 Todas las esquelas que se confeccionen en la Imprenta de Castilla se insertarán gratis en este periódico.

COMPANIA D'ASSURANCES GENERALES
LA GENERAL (96 AÑOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios y explosión | Seguros contra los riesgos de accidentes

CAPITAL Y RESERVAS, FRANCOS 31.144.000 | CAPITAL Y RESERVAS, FRANCOS 8.937.500

El número de siniestros pagados durante el ejercicio de 1914, es de 15.575; formando un total de 11.719 984'09 francos.
 Desde 1819 esta Compañia ha satisfecho 592 mil 342 siniestros, habiendo abonado por los mismos la cantidad de 395.147.135'59 francos.

SEGUROS COLECTIVOS | SEGUROS INDIVIDUALES
 Seguros de responsabilidad civil
 Delegación general
ALARCON, 9, MADRID

Para toda clase de seguros, dirigirse al Sub-Director **CASILDO JONEO**.-Tudela

Taller de Encuadernaciones
MAURICIO ROYO

Centro de suscripciones y representaciones
 Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias
 Obras al contado y plazos.—Servicio a domicilio,
 Salón de Peluquería. Gaztambide, núm. 9. **Tudela (Navarra)**

IMPRENTA Y PAPELERIA
 DE
ANTONIO CASTILLA

COMPLETO SURTIDO EN DEVOCIONARIOS Y LIBROS RAYADOS | ÚLTIMAS NOVEDADES EN OBJETOS DE ESCRITORIO

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresos, tanto para particulares como para corporaciones, a precios muy económicos

Gaztambide, 5 | **TUDELA** | Teléfono, 76